

Tecnología y Construcción: más de treinta años de esfuerzo editorial

La actividad científica de una institución depende de los proyectos de investigación que se ejecuten, cuyos resultados deben ser divulgados para que de algún modo puedan ser reconocidos por la sociedad. De ahí que publicar y difundir el resultado de esas investigaciones sea el camino para alcanzar ese reconocimiento. Fue el objetivo con el que nació en 1985 la revista *Tecnología y Construcción*, en su origen una revista impresa, y a partir del año 2015 revista digital, pero siempre revista arbitrada del Instituto de Desarrollo Experimental de la Construcción-IDECE, adscrito a la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Central de Venezuela-UCV, una publicación creada para poner de relieve y divulgar resultados de investigación que atienden a la pertinencia científico-tecnológica y social relacionada con la agenda de problemas nacionales y latinoamericanos en su campo, con la particularidad de dar cabida en sus páginas a artículos y trabajos de investigación que provienen tanto de especialistas en arquitectura e ingeniería como de las ciencias sociales y de otras ramas científico-tecnológicas, como resultado de la visión transdisciplinaria con la que el Instituto asume los asuntos del desarrollo tecnológico de la construcción y de la arquitectura.

Actualmente, la elevada informatización de los procesos y de la sociedad en su conjunto obliga a un compromiso que se materializa con la confluencia de tres vertientes: la de los investigadores que deben ofrecer con la mejor calidad posible el resultado de sus trabajos; la de los que tienen la responsabilidad de publicar esos trabajos en revistas y repositorios, y la de quienes tienen a su cargo la divulgación de esos productos a través de centros de información, bibliotecas y otros sitios en la red. Es la profundización y el avance en cada eslabón de esa cadena lo que finalmente se puede traducir en presencia, impacto y reputación científica para el investigador y para la institución.

Más de treinta años de esfuerzo editorial de la revista *Tecnología y Construcción* constituye una cantera inestimable de información sobre resultados de investigación en áreas como sistemas constructivos, vivienda progresiva de bajo costo, reciclaje y manejo de residuos de construcción, la vivienda y el hábitat, así como debates actuales sobre tecnología y desarrollo sostenible.

Superada la interrupción que como consecuencia de la Covid-19 se prolongó más allá de lo que podíamos suponer, volvemos en estos momentos dispuestos a retomar la marcha académica después de la pandemia, un momento que se ve estrechamente vinculado al cambio de autoridades en nuestra universidad, transición que esperamos traiga consigo una brisa fresca y acciones significativas para el desarrollo de nuestra institución.

Con gran entusiasmo nos adentramos en una emocionante nueva etapa de nuestra revista después de aprovechar el receso pandémico para reflexionar y plantearnos nuevos retos a la hora de emprender el largo el camino por recorrer en la construcción de la reputación científica deseada, por ello –conscientes de la importancia de nuestra labor– nos sumamos a esta renovación con la voluntad de ser parte integral de este proceso transformador y nos comprometemos a aprovechar al máximo esta etapa de transición que esperamos nos otorgue el impulso necesario para mantenernos como un referente para elevar aún más la calidad de nuestros contenidos y fortalecer nuestro impacto en el ámbito editorial académico de nuestra facultad.

Damos la bienvenida a esta emocionante fase de crecimiento y transformación, confiando en que juntos, como comunidad editorial y académica, construiremos un futuro brillante para nuestra revista, nuestro Instituto y nuestra querida casa grande, la UCV.

Michela Baldi
Directora